
1 

 

 

 

 

 

Procès-verbal 

Assemblée générale de l’UR UPJV 4284 TrAme 

29 juin 2023 

 

Présents : N. Abravanel, C. Ambrosino, P.-H. Bas, L. Boulègue, M. Brouillet, N. Catellani, C. 

Chaidron, L. Claire, M. Costanzi, V. Dalmasso, B. Danel-Marcé, D. Daussy (à distance), M. 

Dickson, V. Dominguez, A. Duru, H. Freby, M.-L. Haack, N. Lamare, P. Leconte, B. Liserre, 

P. Montaubin, S. Mouny, M. Paoli, D. Paris-Poulain, H. Perrette, B. Rouzeau, C. Sarrazanas, 

S. Scavello, P. Secchioni, P. Sénéchal, O. Szerwiniack, A. Tallon, A. Timbert, M. Vialle, M.-

S. Winter, A. Zirah. 

Excusés : S. Abdi, M.-L. Bonsangue, I. Bore, A. Bourgois, D. Buschinger, F. Carta, A. Lamy, 

A. S. Legé, K. Lemé, T. Lucas, F. Maroye, V. Bruni, J. R. Palumbo, S. Perceau, M. Perrin, D. 

Buschinger, F. Seguin, E. Thibaut. 

Invité : Claudio Vacanti. 

 

La réunion commence à 10h10 

Laurence Boulègue et Arnaud Timbert mènent à deux voix cette réunion de l’assemblée 

générale de TrAme qui acte la fin du mandat de LB et l’entrée en fonction d’AT à la direction 

du laboratoire. Ils remercient tous les membres et sont heureux d’inviter à cette AG Claudio 

Vacanti, spécialiste d’histoire romaine et, en particulier, d’histoire politique et militaire, de 

l’Université de Campanie Luigi Vanvitelli, auteur de trois monographies dont une portant sur 

la Sicile pendant les Guerres Puniques, qui est venu passer quelques semaines au sein de l’unité. 

1- Vote du CR de l’AG du 15-12-2022 

 

Le compte rendu de l’AG du 15 décembre 2022 est voté et approuvé à l’unanimité (4 personnes 

ne prennent pas part au vote : P.-H. Bas, P. Leconte, C. Vacanti et A. Zirah) 

 

2- Les membres de TrAme  

 

Il n’y a pas de nouveaux membres titulaires, mais le recrutement du Professeur en histoire 

médiévale a eu lieu : Anne Tallon a été élue et passe donc de MCF HDR à Professeur des 

universités. 

L’ensemble de l’assemblée la félicite chaleureusement. 

 

Quatre nouveaux ATER rejoignent TrAme à partir de septembre 2023 :  
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- Thierry Lucas, en histoire et archéologie anciennes : il a soutenu sa thèse en 2019, qui portait 

sur L'organisation militaire de la Confédération béotienne aux époques classique et 

hellénistique (Université Paris 1, dir. Fr. Prost et Chr. Müller). De 2019 à 2023, a été membre 

scientifique de l'EFA, où il a mené des projets de terrain à Akraiphia en Béotie (prospection 

LiDAR, relevé de l'enceinte) et à Mégare (fouilles de Pachi). 

- Adrien Zirah, en langue et littérature anciennes. En 5e année de thèse sous la direction de V. 

Azoulay et C. Carastro, il travaille sur les onomata à Athènes à l’époque classique et 

hellénistique. 

- Deux Ater en histoire médiévale : Th. Girard, réélu, et H. Fresnel. 

 

Parmi les membres associés, est accueillie Pauline Leconte, qui succède à Madame Josabeth 

Millereux-Le Béchennec, à Amiens Métropole : pétrographe, experte des matériaux de 

construction, responsable d’opération pour l’Antiquité à Amiens Métropole, elle rentre tant 

dans l’axe 1 que dans l’axe 3 de TrAme. 

 

A. Timbert profite de l’occasion pour annoncer que Philippe Sénéchal est élevé au grade 

d’officier dans l’ordre des Palmes Académiques. 

 

3- Point des actions scientifiques du premier semestre 2023 et des projets du second 

semestre (Tour de table) 

  

Les membres présents sont invités à prendre la parole et à exposer leurs projets et à échanger.  

Dans la discussion, quelques points ressortent : les publications en ligne sont à prendre en 

compte ; le problème des doctorants qui ne participent pas aux initiatives qui leur sont 

proposées (journée d’études conjointe TrAme-CHSSC et la Journée des doctorants de TrAme 

n’ont eu que très peu d’adhésions) doit être résolu. Pour cela faire, les directeurs et directrices 

de thèse doivent relancer les doctorants et relayer les infos. 

 

4- Proposition(s) des séminaires de TrAme 2023-2024 pour l’ED 

 

Laurence Boulègue rappelle l’importance de ces séminaires pour le positionnement de TrAme 

au sein de l’École doctorale de l’A2U. Les directeurs et directrices de thèse sont invités à en 

informer leurs doctorantes et doctorants (en leur rappelant la nécessité de valider un certain 

nombre d’EC pour la validation globale de leur doctorat). 

Ces séances de séminaire se font de préférence en distanciel de façon à permettre aux étudiants 

des trois universités partenaires de les suivre.  Les fiches de l’ED seront probablement envoyées 

à la rentrée à la direction de l’unité pour qu’elle les remplisse ou fasse remplir.  

 

TrAme présente quatre séminaires dans le cadre de la formation doctorale. Laurence Boulègue 

les rappelle et invite dès cette réunion à réfléchir aux interventions : 

- Historiographie des disciplines (le responsable de ce séminaire est traditionnellement 

le directeur ou la directrice d’unité, donc désormais Arnaud Timbert) : 4 x 3 heures ou 

6x2 heures. 

- Textes et représentations (séminaire TrAme- CRAE, L. Boulègue et A. Michael) : 6 x 

2 heures, donc 3 séances pour des membres de TrAme. Laurence Boulègue se chargera 

d’une séance l’année prochaine. Véronique Dalmasso participera aussi. 

- Le texte dans tous ses états (séminaire Trame-Textes et culture de l’U. d’Arras, A. Duru 

et Marine Roussillon) : autour de l’imprimé et de l’écrit à l’époque moderne. Le format 

sera celui de 2 journées d’études de 6 heures. 
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- Le séminaire de la SFR Territoires historiques avec les partenaires de l’A2U 

(responsable TrAme, P. Montaubin) : Anne Tallon reprend la responsabilité en tant que 

PU.   

 

5- Questions diverses 

 

- Point Budget : Le budget est serré, mais se tient puisque, en plus de la dotation 

annuelle de 23 376 euros, les demandes de S2R ont presque toutes été satisfaites, et 

les financements de 2150 euros (fondation suisse) et de 400 euros (GIS IEFR), dus 

par l’UPJV en 2022, ont été versés sur le budget 2023.  

LB rappelle l’importance pour chacun de respecter l’enveloppe accordée aux projets 

et/ou de signaler préalablement au directeur d’unité tout problème ou dépassement.  

De même, il est très important quand une action est terminée de signaler son coût 

s’il a été inférieur au prévisionnel de façon à ce que la somme puisse être redistribuée 

et utilisée au mieux avant la clôture des comptes (début décembre).  

 

Laurence Boulègue termine en disant à quel point ce fut pour elle un honneur d’être, en 

compagnie de Pascal Montaubin, à la direction de TrAme. Ce fut une mission prenante, mais 

passionnante, probablement une des plus intéressantes de celles que l’on peut avoir à 

l’Université. Par-delà les aspects purement administratifs, ce fut une opportunité pour s’ouvrir 

aux différents champs de la recherche à TrAme, même si elle n’a pu entrer dans le cœur de la 

recherche de chacun, une opportunité d’apprendre beaucoup auprès des collègues historiens, 

historiens de l’art, archéologues, littéraires, d’éprouver un réel plaisir à voir aboutir les projets 

collectifs ou individuels. Elle est aussi heureuse maintenant de retrouver sa place dans la salle 

et de transmettre le flambeau à Arnaud Timbert.  

 

Arnaud Timbert prend la parole pour remercier Laurence Boulègue et annoncer son équipe : 

Michela Costanzi sera directrice-adjointe et Nathalie Catellani sera secrétaire. De prochaines 

élections seront à organiser à la rentrée pour remplacer Michela Costanzi au conseil d’unité, 

puisqu’elle devient membre de droit en devenant directrice adjointe, et lui-même, qui devient 

membre de droit également en devenant directeur : il faudra donc élire 1 MCF et 1 Pr.  

 

La réunion se termine à 13h. 

 


